



TRANSFORMAR Y MEJOR ATENCIÓN

**COMPROMISO DEL GOBIERNO DE YUCATÁN
ENCABEZADO POR JOAQUÍN DÍAZ MENA**

PÁGINAS 4-5



CECILIA PATRÓN:

Las obras públicas son para la gente

La Presidenta Municipal Cecilia Patrón Laviada, ratificó su compromiso con la ciudadanía al afirmar que “las obras públicas son de la gente y están garantizadas”

Redacción
Poder y Crítica
Mérida, Yucatán.-

La Presidenta Municipal Cecilia Patrón Laviada, ratificó su compromiso con la ciudadanía al afirmar que “las obras públicas son de la gente y están garantizadas”.

Para cumplir con esta promesa, entregó el parque remodelado en la comisaría San Antonio Hool, con el fin de fomentar la convivencia y el bienestar de la comunidad.

Señaló que con esta obra se busca llevar justicia social y poner piso parejo en las 47 comisarías del municipio, así como brindar a las familias meridianas espacios seguros y armónicos.

En ese sentido, Cecilia Patrón Laviada agradeció a los miembros del comité de participación ciudadana del ramo 33 por su trabajo y compromiso con la comunidad, pues ese recurso va en la búsqueda del combate a la desigualdad, y la entrega del parque en San Antonio es un ejemplo de esto.

“Celebro la participación de las vecinas que casi siempre son mujeres. Muchas gracias al trabajo que hacen también comunitario porque eso habla



mucho de nuestra ciudad, pues cuando hay participación ciudadana, cuando hacemos equipo y trabajamos unidos se dan estos resultados, un espacio bonito que será para el disfrute de nuestras niñas, de nuestros jóvenes y para nuestra comunidad en general”, afirmó.

A su vez, Tiare Canche Jorge, vecina de la comisaría, agradeció a Cecilia por el apoyo que les brinda el Ayuntamiento “nos dio el parque la verdad es que quedó muy bonito la cancha la iluminación todo pues es algo

que se le agradece mucho. Hace tiempo que se quería y ahora que lo tenemos sí lo estamos disfrutando mucho, principalmente los niños y los adolescentes”.

La Presidenta Municipal, comentó que la entrega del parque en San Antonio Hool es solo una parte de las acciones que el Ayuntamiento ha emprendido para mejorar la calidad de vida de todas y todos los meridianos.

Enfatizó la importancia de cuidar y apropiarse del parque,

ya que es un espacio público que pertenece a la comunidad. Pidió a los vecinos que cuiden el parque y lo disfruten, y que sigan trabajando juntos para mantener una ciudad con justicia social, paz y armonía.

Las mejoras incluyen la rehabilitación de la cancha, área infantil, iluminación, instalación de mesas para picnic, botes de basura y andadores. La inversión fue de 3 millones 399 mil pesos.

Estuvo acompañada de la diputada local, Sayda Rodrí-

guez Gómez, Carlos Viñas Heredia, coordinador General de Desarrollo Ordenado y Gestión de la Ciudad, Arturo León Itzá, Director de Desarrollo Social y Combate a la Pobreza, vecinas y vecinos de la comisaría.

ALCALDESA EN TU COMISARÍA

En el marco del programa Alcaldesa en tu Comisaría, Cecilia Patrón recorrió Xcumpich y Santa Gertrudis Copó, demostrando su compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas.

En Xcumpich, acompañada del diputado local David Valdez Jiménez y de Jesús Pérez Ballote, Director de Bienestar Humano, recibió las peticiones de la comunidad centradas principalmente en la atención y mantenimiento del parque y campo deportivo, alumbrado público, rejillas y rehabilitación de calles.

En Santa Gertrudis Copó, Cecilia supervisó los trabajos de bacheo de la calle 9 por 16 y se comprometió a priorizar el tema del agua para que esta llegue a toda las casas; asimismo mencionó que se trabajará en la rehabilitación de más calles, y en la iluminación del campo deportivo.

Finalmente, agradeció la presencia de las regidoras Angélica Mena Magaña y Paulina Sánchez Díaz, así como de los comisarios Claudio Leonel Manzanero Arias de San Antonio Hool; Rusell Alejandro Borges Santos, de Xcumpich, y Roger Alberto Sulú May, de Santa Gertrudis Copó, por su compromiso con la comunidad y su trabajo en favor de la ciudad.

VERÓNICA CAMINO FARJAT

No hay reducción presupuestal federal en Yucatán

Sobre el presupuesto, aseveró que en la administración de Sheinbaum “se busca la perfección en su aplicación”

Redacción
Poder y Crítica
Mérida, Yucatán.-

La senadora por Yucatán, Verónica Camino Farjat (morena), sostuvo que los rubros esenciales para el desarrollo y fortalecimiento económico y social del estado no disminuyeron en el presupuesto federal a ejercer en el 2025, y se priorizará en las grandes obras que se requieren para atender la demanda de las poblaciones.

Explicó que “la aparente reducción presupuestal”, señalada por los opositores políticos, se debe a que eran recursos etiquetados para obras específicas que estaban en proceso, pero ya se concluyeron como el hospital O’Horán, el Gran Parque de la Plancha, la remodelación del Parque Kukulcán, el Tren Maya, entre otros, que fueron incluidos en el 2024.

En el país, indicó, estamos en una etapa de la transición del presidente Andrés Manuel López Obrador a la doctora Claudia Sheinbaum Pardo en materia del presupuesto, pues en el sexenio pasado se consolidó la distribución de los recursos, y en este se busca la perfección en su aplicación.

Durante este año, señaló, se observarán presupuestos fluctuantes, es decir que los recursos se moverán entre diferentes partes, federación, estado y municipio, como una forma de conjuntar esfuerzos para lograr grandes obras.

“Los rubros de agua y electricidad serán prioritarios en la inversión a realizar en materia de infraestructura, por ser una de las demandas más sentidas en las poblaciones”, afirmó.

En ese punto Camino Farjat detalló la forma en que se impulsarán los grandes proyectos contando con los recursos federales, y cómo se utilizarán todos los recursos sobrantes de otros



lugares y rubros que no están entre los prioritarios.

“Ahora tanto los estados como municipios tendrán que aplicar una parte del dinero para consolidar las obras que la población quiere como son las ampliaciones de la red de agua potable, nuevas bombas, revisión de pozos para determinar las condiciones en que se encuentran en materia de contaminación, entre otras acciones”, precisó.

En el caso de Yucatán, refirió, un tema a tratar es la carga presupuestal que dejó el gobierno del PAN con los tres organismos constitucionalmente autónomos que cuestan grandes cantidades de dinero al estado.

Destacó que con la labor de las y los diputados locales de Morena se analizó correctamente la atención a las áreas prioritarias para direccionar los recursos a ejercer por el gobier-

no estatal este año, para avanzar en la transformación que se quiere de Yucatán.

Así, dijo, el gobernador Joaquín Díaz Mena impulsará programas para mujeres, de becas para jóvenes estudiantes, entre otros que son necesarios para el bienestar de las y los yucatecos.

Aseguró que se aprovecharán todos los recursos disponibles, tanto federales como estatales, para asegurar que Yucatán reciba impulso con grandes obras.

Con un enfoque en la colaboración entre los niveles de gobierno, Verónica Camino Farjat detalló cómo se optimizarán los recursos disponibles para avanzar en la ejecución de proyectos clave.

A nivel local, se impulsarán mejoras en la infraestructura hídrica y eléctrica, elementos fundamentales para el desarrollo sostenible del estado.



El presupuesto federal 2025 para Yucatán prioriza las grandes obras, aseveró la morenista. Ningún rubro importante para el desarrollo económico y social tuvo disminución.



Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

COMPROMISO DEL GOBIERNO DE YUCATÁN

Transformar y otorgar una mejor atención

El Gobernador Joaquín Díaz Mena presentó el informe de los primeros 100 días de trabajo de su gobierno, los cuales se han caracterizado por un fuerte impulso al sector salud, la cercanía y participación con el pueblo

El Gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, presentó su informe de los primeros 100 días de gobierno, en el que destacó avances clave en el proceso de transformación de Yucatán. Este periodo marca el inicio del Renacimiento Maya, un proyecto integral que no solo redefine el futuro de Yucatán, sino que también impulsa una nueva era de justicia, equidad y desarrollo para todos los yucatecos.

Díaz Mena subrayó que uno de los ejes fundamentales de su gobierno es la reorganización total del sector salud, con el objetivo de ofrecer una atención más eficiente, oportuna y humana. La administración se enfoca en aumentar la infraestructura hospitalaria, mejorar los recursos médicos y, lo más importante, garantizar que haya más camas en los hospitales que pacientes.

El mandatario abundó que se realiza una reorganización total del sistema estatal de salud, para brindar una mejor atención al pueblo de Yucatán, en donde haya más camas de hospitales que enfermos.

En el marco de la primera conferencia mañanera del año 2025 y la cuarta de su mandato, el Gobernador expuso diez puntos clave que han marcado estos primeros días de su gobierno, caracterizado por resolver lo que otros no hicieron, por lo que el impulso del cambio en la atención y el sector salud son prioritarios, al igual que, la cercanía y partici-



Díaz Mena expuso que se otorgarán apoyos para el empoderamiento para mujeres, por lo que su gobierno ha destinado una inversión de 230 millones de pesos para apoyar a más de 360 emprendedoras yucatecas, fortaleciendo sus proyectos.

pación con el pueblo, seguridad, apoyo y empoderamiento para mujeres, nuevas oportunidades para la educación y juventudes, impulsar la infraestructura para el bienestar, la inclusión para atención a personas con discapaci-

dad, acceso de la cultura para todos y la recuperación del campo y el mar.

En este sentido, el mandatario resaltó que, desde el inicio de su administración, se atiende la falta de trabajo y atención

de gobiernos previos, los cuales simulaban obras que no beneficiaron al pueblo, por lo que, su propuesta de transformación es llevar a los médicos disponibles a los Centros de Salud para conformar tres turnos, y de esta forma

las y los pacientes puedan acceder a una atención integral y de calidad a toda hora, con médicos especialistas capacitados y demás personal de salud necesario.

Aunado a lo anterior, y como parte de esta labor para lograr



el cambio verdadero en Yucatán, siguiendo los principios de la Cuarta Transformación Díaz Mena agregó que la paz y seguridad en Yucatán es un tesoro que nos hace únicos, por lo que se dan pasos firmes para garantizar la seguridad para el pueblo, a fin de mantener la tranquilidad a través del equipamiento, capacitación, así como la integración de más elementos de la policía.

Respecto al proceso de reemplazamiento, el mandatario recordó que, por ley, debe realizarse cada tres años en el estado y este año iniciará en junio, con el objetivo de que las familias tengan tiempo para planear el gasto y no tener que hacer frente a este compromiso durante la llamada cuesta de enero.

Asimismo, Díaz Mena expuso que se otorgarán apoyos para el empoderamiento para mujeres, por lo que su gobierno ha destinado una inversión de 230 millones de pesos para apoyar a más de 360 emprendedoras yucatecas, fortaleciendo sus proyectos y dándoles acceso a recursos y herramientas esenciales. Además, anunció que se invertirán 3.5 millones de pesos en insumos y equipo para beneficiar a 1,500 mujeres rurales.

El Gobernador ahondó sobre las oportunidades para la educación y juventudes, destacando que en estos primeros 100 días de gobierno, se anunció la construcción de tres nuevas universidades: la del Mar en Progreso, la de la Salud en Umán y en plantel Rosario Castellanos en Ka-

nasín, las cuales, indicó, marcarán un cambio histórico; además, recordó que se lanzará el programa "Jóvenes Renacimiento" que otorgará becas de 3 mil pesos bimestrales.

Respecto a la Infraestructura para el bienestar, Díaz Mena resaltó que las obras y los servicios son esenciales para garantizar el bienestar y un crecimiento justo en Yucatán. Por eso, dijo, en las primeras semanas de gobierno, se logró consolidar la obra histórica de la ampliación del Puerto de Progreso, que contará con una inversión de 7 mil 900 millones de pesos en colaboración con el gobierno federal y estatal.

Asimismo, subrayó, se impulsa la inclusión para la atención a personas con discapacidad. Por lo que en estos primeros 100 días de gobierno, se dio un paso histórico al firmar la universalización de derechos para personas con discapacidad.

Finalmente, el Gobernador Díaz Mena destacó que su gobierno impulsa la recuperación del campo y la pesca, por lo que llevará los apoyos a todas las personas dedicadas a estos sectores, para lo que se invertirán 100 millones de pesos, con el fin de retomar la construcción de caminos saca cosechas y fortaleciendo la economía rural, así como se destinarán 108 millones de pesos a paquetes de paneles solares con sistemas de riego sumergibles para pequeños productores y 53.4 millones para el mejoramiento del hato ganadero, apoyando así a las familias que dependen del campo.

Con cercanía y sensibilidad, el Gobierno atiende las necesidades del pueblo yucateco

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.-

Con un Palacio de Gobierno a puertas abiertas, el Gobernador Joaquín Díaz Mena y la presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Yucatán, la maestra Wendy Méndez Naal, encabezaron la primera jornada del 2025 de Audiencias con el Pueblo, en donde atendieron las preocupaciones y necesidades más sentidas de los yucatecos, ejercicio que reafirma el compromiso de construir el Renacimiento Maya con cercanía y justicia social.

En el marco del cumplimiento de los primeros 100 días de su administración, el mandatario estatal y la presidenta honoraria del DIF Yucatán se instalaron en el patio central de la sede del Ejecutivo, junto con los titulares de las dependencias de la administración estatal e instancias federales, para recibir personalmente a gente de todo el estado y escuchar sus requerimientos personales y los de sus comunidades, reiterando su compromiso de trabajar por y para el pueblo.

"Estamos aquí para atenderles. Nos comprometimos a que no descansaremos un solo día hasta llevar bienestar a todas las familias de Yucatán y así lo seguiremos haciendo por los siguientes 6 años", afirmó.

Díaz Mena aseveró que él y



su equipo de trabajo están en toda la disposición para escuchar a la gente. "Estamos aquí para atenderles porque nosotros, los funcionarios públicos, estamos para servirles con humildad a todos los yucatecos y mexicanos".

Aurora del Carmen Chel Iuit estuvo entre los yucatecos que fueron atendidos durante esta jornada. La originaria de Abalá acudió a solicitar el apoyo del Gobernador para que finalmente pueda recibir su pensión de viudez, ya que hace 8 años falleció su esposo, pero debido a temas jurídicos no ha podido acceder a este beneficio.

La mujer expresó que para ella es importante recibir la pensión, ya que tiene bajo su cargo a su hija con hidrocefalia y epilepsia. Por ello, agradeció al mandatario estatal por este espacio para escuchar a la gente.

"Es el primer Gobernador que está atendiendo al pueblo. Agradezco que me reciba y espero que siga adelante con esto porque me parece muy bueno que esté apoyando a la gente", apuntó.

Igualmente, Juliana May Moreno, quien se dio cita para pedir apoyo en materia de vivienda, afirmó que es la primera vez que ve un verdadero Gobierno de Palacio y que un Gobernador está actuando como debe ser, es decir, orientado a las necesidades de la gente.

Desde esta mañana y hasta que sea atendida la última persona, el Gobernador Joaquín Díaz Mena estará atendiendo las necesidades de los yucatecos, tal como se comprometió al encabezar un Gobierno que dé prioridad a la cercanía con la gente y la participación del pueblo yucateco.



SEGUNDO PISO DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Sheinbaum rinde informe por los 100 días

Resaltó que en los primeros 100 días de su gobierno se ha demostrado que las mujeres tienen la fuerza, la entereza, el temple y la capacidad para conducir los destinos de la nación

Redacción
Poder & Crítica
CDMX.-

A 100 días del inicio del Segundo Piso de la Cuarta Transformación, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que está dedicada en cuerpo y alma al bien del pueblo de México, que hoy es una nación viva, soberana, independiente, libre, democrática y cada vez más justa.

“La paz y la prosperidad se construyen ampliando los derechos del pueblo y dando acceso a la justicia. Eso es la Cuarta Transformación y por ello hoy tenemos un México vivo, soberano, independiente, libre, democrático, cada vez más justo, con un pueblo alegre, entusiasta y empoderado.

“Servir al pueblo y a la patria es el mayor privilegio que podamos tener. Tengan la certeza que estoy dedicada en cuerpo y alma al bien de nuestro pueblo y de nuestra Nación. En eso, se nos va la vida misma”, destacó en su informe al pueblo de México en el Zócalo capitalino.

Destacó que México es un país libre, independiente y soberano que tendrá una relación buena, de respeto, con coordinación y colaboración con Estados Unidos, pero nunca de subordinación.

“Estoy convencida que la relación entre México y Estados Unidos será buena y de respeto y que prevalecerá el diálogo. Nuestra visión es el Humanismo Mexicano, la fraternidad entre los pueblos y las naciones. Eso sí, siempre tendremos la frente en alto. México, es un país libre, independiente y soberano. Y como lo he dicho: nos coordinamos,



colaboramos, pero nunca nos subordinamos”, aseguró.

Resaltó que México está cambiando para bien y vive tiempos excepcionales, ya que es tiempo de transformación y tiempo de mujeres, y aseguró que en los primeros 100 días de su gobierno se ha demostrado que las mujeres tienen fuerza, entereza, temple y capacidad para conducir los destinos de la nación.

“También hoy les digo a quienes piensan que ‘las mujeres no tenemos iniciativa propia’, que ‘por nosotras piensan otros’, a quienes afirman que ‘las mujeres no gobernamos porque no tenemos capacidad o inteligencia’, a quienes creen que ‘Presidenta se escribe con ‘e’”, a los que con cobardía no pueden reconocer que las mujeres somos personas.

“A esos que aún no han entendido que las mujeres podemos, les decimos: Así como

llevamos un hogar, así como somos madres y abuelas, también tenemos la fuerza, la entereza, el temple y la capacidad para ser bomberas, ingenieras, astronautas, doctoras, abogadas y Comandantas Supremas de las Fuerzas Armadas”, reafirmó.

Destacó que la Estrategia Nacional de Seguridad del Gobierno de México, que se basa en cuatro ejes: Atención a las causas; Fortalecimiento de la Guardia Nacional; Inteligencia e Investigación y Coordinación, logró entre septiembre y diciembre de 2024, reducir en 16 por ciento los homicidios dolosos, en 20 por ciento las lesiones dolosas por arma de fuego y en 5 por ciento todos los robos con violencia.

La Jefa del Ejecutivo Federal expuso que, durante los 100 días del Segundo Piso de la Cuarta Transformación, visitó las 32 entidades de la República, recorriendo por tierra y aire



32 mil 449 kilómetros, reuniéndose con los 31 gobiernos estatales y la Jefatura de Gobierno, para juntos definir los próximos proyectos estratégicos.

“¿Por qué le llamamos ‘Segundo Piso de la Cuarta Transformación’? Porque los cimientos, la base, las puso el mejor Presidente: Andrés Manuel López Obrador, y a nosotros nos toca consolidar, sumar y avanzar con el segundo piso, con la raíz bien firme y el corazón por delante”, puntualizó.

Informó que, en 2025, con una inversión de 835 mil millones de pesos (mdp), 13.2 millones de adultas y adultos mayores recibirán su pensión; 2 millones de personas con discapacidad recibirán su apoyo; 400 mil jóvenes se beneficiarán con el programa Construyendo Futuro; 410 mil jóvenes de educación superior tendrán beca; 4 millones 100 mil niños y niñas tendrán

beca de primaria; 4 millones 224 mil estudiantes de preparatoria tendrán beca; 95 mil 819 campesinos seguirán teniendo acceso a Precios de Garantía; 193 mil pescadores serán beneficiados con Bienpesca; 445 mil campesinas y campesinos seguirán sembrando Vida; 2 millones de agricultores pequeños tendrán fertilizantes gratuitos y apoyo de Producción para el Bienestar; y 174 mil escuelas se beneficiarán con La Escuela es Nuestra y 12 mil 381 Centros de Salud con La Clínica es Nuestra.

En materia de educación, recordó que el compromiso es aumentar en 200 mil nuevos lugares para la Educación Media Superior y 330 mil nuevos espacios para Educación Superior. Por ello, adelantó que mañana presentará el nuevo modelo de Educación Media Superior, que contempla construir en 2025, 20 nuevas prepa-



La paz y la prosperidad se construyen ampliando los derechos del pueblo y dando acceso a la justicia. Eso es la Cuarta Transformación.

Nos coordinamos, colaboramos, pero nunca nos subordinamos"

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
PRESIDENTA DE MÉXICO

ratorias y ampliando 65 en 59 municipios de 30 estados para otorgar 40 mil nuevos lugares en ese nivel educativo. Además de que este año la Universidad Nacional Rosario Castellanos tendrá seis nuevos campus, con 25 mil estudiantes nuevos, ubicados en Chalco y Naucalpan, Estado de México; Comitán, Chiapas; Tijuana, Baja California; Kanasín, Yucatán; Tlaxcala; y San Luis Potosí.

Reafirmó el compromiso de hacer de México una potencia científica, por lo que ya se trabaja y se destinan recursos suficientes para impulsar el desarrollo de proyectos como Olinia, primera armadora mexicana de mini vehículos eléctricos; el taller de diseño de semiconductores; se conforman grupos de científicos que diseñarán y construirán aviones no tripulados, boyas marinas para medición, métodos de extracción de

litio, la fábrica de software libre e inteligencia artificial, entre otros desarrollos propios.

En materia de salud, informó que con la puesta en marcha del Nuevo Modelo de Contratación Consolidada de Medicamentos e Insumos Médicos para garantizar el abasto de este y el próximo año, ya se ha logrado, a la fecha un ahorro de 23 mil mdp adicionales, a través del uso transparente de plataformas digitales. Además, desde la Secretaría de Salud se han creado grupos de especialistas médicos para la realización de protocolos nacionales de atención médica para unificar criterios y aplicación de medicamentos de acuerdo a enfermedades y padecimientos.

Sobre la soberanía alimentaria, anunció que se puso en marcha el programa Cosechando Soberanía, con la participación de 60 mil productores, con quienes se formuló 155 proyectos

territoriales para incrementar la producción de maíz, frijol, arroz, verduras, café, cacao y miel, para ello, se creó Alimentación para el Bienestar, que en 2025 tendrá 25 mil Tiendas de Bienestar en todo el país y que, a través de su marca "Bienestar", ofertará alimentos saludables con precios bajos; se puso en marcha el programa de autosuficiencia del frijol con la recuperación de la Planta Productora de Semillas en Zacatecas; se inició la construcción de dos plantas de producción de leche en Michoacán y Campeche; así como 14 centros de acopio de leche en Chihuahua.

Adelantó que el día de mañana será presentado el primer alcance del Plan México, política integral de desarrollo económico, equitativo y sustentable de largo plazo, que sustituirá importaciones, generará cadenas de productivas, promoverá empleo bien pagado y sobre

todo, el bienestar de las y los mexicanos, a través de la inversión pública y privada, desarrollando todas las regiones de nuestro país, de acuerdo a sus recursos naturales y potenciando la relocalización global de las empresas.

En materia de movilidad e infraestructura, detalló que se continuarán rescatando los trenes de pasajeros, por ello se puso en marcha el circuito completo del Tren Maya, obra única en el mundo cuya operación es un éxito, pues tan solo en octubre a diciembre de 2024 fue utilizado por cerca de 400 mil pasajeros y en 2026 también será un transporte ferroviario de carga. Mientras que el tramo de Ixtepec a Ciudad Hidalgo del Tren Interoceánico tiene un avance del 60 por ciento y entrará en operación hasta Tonalá en julio de este año. Además, en abril comenzará la cons-

trucción de las nuevas rutas de trenes de pasajeros: México-Pachuca; México-Nuevo Laredo; y México-Nogales.

Además, inaugurará la ampliación de la carretera San Cristóbal-Tuxtla Gutiérrez; de Bucerías-Puerto Vallarta y Mitla-Tehuantepec; además de que se iniciarán obras de ampliación en 11 carreteras: Cuautla-Tlapa-Marquelia; Tamazunchale-Huejutla; Bavispe-Nuevo Casas Grandes; Circuito Tierra y Libertad en Morelos; Toluca-Zihuatanejo; Salina Cruz-Zihuatanejo; Macuspana-Escárcega; Ciudad Valles-Tampico; Tijuana-Ensenada; Saltillo-Monclova y Guaymas-Chihuahua. Aunado a que Mexicana de Aviación seguirá siendo la línea aérea del pueblo de México, con la llegada de nuevos aviones.

En materia energética, destacó que como parte del fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), ya se tienen los planes de expansión de ambas empresas. Entre el 2025 y 2030 se aumentará la generación eléctrica de 27 mil megawatts con un porcentaje amplio para energías renovables, y garantizando que 54 por ciento sea generación de CFE; se pondrán en marcha 145 proyectos de transmisión de electricidad. Mientras que Pemex garantizará la producción de 1.8 millones de barriles de petróleo; el funcionamiento eficiente de sus ocho refinerías y se desarrollarán nuevos proyectos de fertilizantes y petroquímica. Además de que se hará cargo del proyecto de economía circular en Hidalgo.

Detalló que, como parte del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad, firmado por los 32 gobernadores y gobernadoras, en los primeros 100 días de gobierno ya se han firmado convenio con siete de 13 distritos prioritarios en Hidalgo, Aguascalientes, Sinaloa y Morelos, en los próximos días se firmará la totalidad de los acuerdos con productores y se iniciarán obras este año; cuyo proyecto de tecnificación permitirá ahorrar el 50 por ciento del agua que se consume en el campo y beneficiará a más de 200 mil productores. Recordó que, con la firma de este acuerdo, empresarios, empresarias con concesiones de agua y 64 Distritos de Riego cedieron más de 3 mil millones de metros cúbicos que se suman a las aguas nacionales, que equivalen tres veces al consumo total de la Ciudad de México.



SHEINBAUM RINDE INFORME

A 100 DÍAS DE INICIAR SEGUNDO PISO
DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

PÁGINAS 6-7